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PROYECTO

FUTSAL

RÍO GRANDE EN EL ENCUENTRO DE EDUCACIÓN 
AGROTÉCNICA Y PROFESIONAL

Ramiro Requejado, presidente de la Fundación Innovación Fueguina, compartió la 
visión detrás de esta iniciativa, que busca unir al sector privado en la
construcción del futuro de Tierra del Fuego

CÓMO APORTARÁ EL SECTOR PRIVADO AL 
DESARROLLO DE TIERRA DEL FUEGO

ABOGADOS CONTRA 
EL “DIVORCIO 
ADMINISTRATIVO”

COPA USHUAIA: 
ESTÁN LOS 4 
SEMIFINALISTAS

El evento, que se desarrolla hasta el 22 de septiembre en Ushuaia, reúne a docentes 
y estudiantes de distintas provincias, para reivindicar la importancia de la 
educación técnica para el desarrollo.

EL PROYECTO DE CANNABIS MEDICINAL DE LA KAYÚ 
CHENEN VIAJA A TECNÓPOLIS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 16   

FERIA DE CIENCIAS 

FINNOVA

PÁG. 6

EDUCACIÓN

PÁG. 9

El proyecto educativo Cannabis K, se ha destacado por ser pionero en su enfoque en una 
escuela especial. Logró pasar a la instancia nacional de la feria de ciencias. 

¿LLEGA MASSA A 
TIERRA DEL FUEGO?

PÁG. 6
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El ministro de Economía y candidato por Unión x la Patria, Sergio Massa llegaría a 
Río Grande esta semana, para darle firma al decreto que incluye al sector textil en la 
prórroga del subrégimen industrial. PÁG. 12

Desde el Colegio Público 
de Abogados de Ushuaia 
cuestionaron el proyecto de Ley 
que busca permitir el divorcio 
en sede administrativa, sin la 
intervención de letrados ni 
magistrados.

Junto al gimnasio de Camioneros 
como escenario, se disputó una 
nueva jornada de la Copa. Los 
caballeros ya tienen a sus cuatro 
mejores elencos y las chicas, a 
seis de las ocho rumbo a la recta 
final. 

SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL
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Lo evaluó la Ministra de Producción y Ambiente, luego de conocerse las nuevas líneas de créditos del Banco de la Nación Argentina y 
del Banco de Tierra del Fuego, así como el relanzamiento del Fondo de Garantías para el Desarrollo Fueguino (FOGADEF).

“LAS LÍNEAS CREDITICIAS SON HERRAMIENTAS CONCRETAS QUE 
ACOMPAÑAN AL PEQUEÑO Y MEDIANO EMPRESARIO”

La titular de la cartera de Produc-
ción, Sonia Castiglione, se refirió a las 
nuevas líneas crediticias que están 
disponibles para acompañar a las pe-
queñas y medianas empresas. “Es una 
herramienta que hace mucho más fá-
cil, rápido y ágil, la acción del Fondo 
de Ampliación de la Matriz Producti-
va”.

“Esta primera acción del Fondo 
de Ampliación de la Matriz Produc-
tiva, el cual fue creado para desarro-
llar las capacidades de la provincia, 
realmente es el puntapié inicial para 
llevar adelante acciones concretas, 
directas sobre el territorio; nuestras 
empresas; y nuestros emprendedo-
res” consideró la Ministra.

De igual modo, la funcionaria pro-
vincial precisó que “son herramientas 
financieras por excelencia para estos 

fines, con la cabeza puesta en el de-
sarrollo de los distintos segmentos 
empresariales”. 

“Tener la posibilidad de acceder 
a financiamientos con tasas abso-
lutamente convenientes, realmente 
aporta al desarrollo, a sostener, a 
ayudar a todo el tejido empresarial 
de Tierra del Fuego en estos mo-
mentos donde hay muchas iniciati-
vas” reflexionó Castiglione.

Para finalizar, la funcionaria 
aseguró que “estas líneas son com-
plementarias a las acciones de fi-
nanciamiento que se vienen imple-
mentando desde el Ministerio, a lo 
largo de la gestión. El compromiso 
es y seguirá siendo el de acompañar 
con políticas concretas, el desarro-
llo productivo de Tierra del Fuego”.

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
INGRESANTES A NIVEL INICIAL Y 
PRIMARIO 

El Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología de 
la provincia de Tierra del Fuego, a 
través de la Secretaría Técnica de 
Supervisión Escolar de nivel ini-
cial, primaria, jóvenes y adultos, 
educación especial, biblioteca y 
gabinete de psicopedagogía y asis-
tencia al escolar, informa a toda la 
comunidad que se realizarán las 
inscripciones para estudiantes in-
gresantes a Nivel Inicial (salas de 4 
y 5 años) y Nivel Primario (de 1° a 
6° año) Ciclo 2024 desde el 18 al 22 
de septiembre de 2023.

Las mismas se llevarán a cabo 
en forma presencial en cada uni-
dad educativa de la provincia. Las 
y los interesados deberán realizar 

la inscripción en una sola Institu-
ción. En el caso de que el número 
de inscriptos supere el de vacantes 
disponibles, el día 29 de septiem-
bre de 2023 a las 10:00 horas para 
ambos turnos se realizará el sorteo 
en forma presencial y de manera 
simultánea en cada Jardín de In-
fantes y Escuela de Nivel Primario, 
por lo que deberán asistir con DNI 
original del niño/a y del adulto 
responsable.

Las y los interesados deberán 
presentar copia del DNI del alum-
no ingresante, copia del acta de 
nacimiento del alumno ingresan-
te, constancia de alumno regular 
original y copia del DNI de los pa-
dres y/o tutores.

TEXTILES: “FUE DECISIVA LA 
PARTICIPACIÓN DE TODOS LOS 
ACTORES”

Lo consideró la Ministra de Tra-
bajo y Empleo de la Provincia. Des-
tacó la participación de los sindica-
tos, así como el compromiso de su 
par de Nación, Kelly Olmos. “Quedó 
demostrado que cuando todos nos 
unimos por la defensa de los dere-
chos, se logran acciones ciertas y 
concretas” evaluó.

La titular de la cartera laboral 
provincial, Karina Fernández, se re-
firió a la incorporación del sector 
textil a la prórroga del subrégimen 
industrial, analizando que “se reali-
zó un trabajo conjunto con todos los 
actores políticos, encabezados por 
un Gobernador cuya decisión es la 
de sostener la industria fueguina”.

“Quedó demostrado el gran 
compromiso de todos los actores 
implicados” aseguró la funciona-
ria provincial, entendiendo que 
“la Ministra Kelly Olmos se puso al 
hombro las negociaciones y estuvo 
en permanente contacto con el Go-
bierno”.

A su vez, ponderó el rol de las 
y los trabajadores, así como de los 
sindicatos. “Este logro es de cada 
una de las personas que trabajó in-

cansablemente para tener este re-
sultado” consideró la Ministra y  
recordó que “atravesamos muchas 
situaciones difíciles y complejas, y 
que finalmente se haya concreta-
do la incorporación, es garantizar 
derechos y defender puestos labo-
rales”.

Finalmente, la Ministra Fernán-
dez, insistió que “todas las accio-
nes que realizamos con Nación, 
fueron en defensa de las y los tra-
bajadores; sin dudas fue una gran 
decisión política que reafirma el 
sostenimiento e incremento de los 
puestos de trabajo en la provin-
cia”.

RELANZAMIENTO DEL FOGADEF

MINISTERIO DE EDUCACIÓN REINCORPORACIÓN AL SUBRÉGIMEN
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En ese sentido, sostuvo que “uno 
escucha esto con mucha preocupa-
ción, porque uno entiende que el mo-
delo de la política es dar respuestas 
a esas necesidades que son públicas. 
Cuando se tira a la basura la existen-
cia de un ministerio, en realidad no 
es un problema de funcionarios, es 
un problema de las políticas públicas 
que se tiran a la basura. Esas políti-
cas públicas que llevamos adelante 
en la construcción de obra pública 
construyen sueños y dan respuestas a 
necesidades de los vecinos. Entonces, 
decir no más obra pública, quiere de-
cir que no construimos más escuelas, 
no construimos más hospitales, no 
construimos centros para la primera 
infancia y los cuidados, no construi-
mos gimnasios, no construimos redes 
de agua y cloaca para conectar a los 
vecinos, ni redes de gas, ni redes tron-
cales de acueductos, ni plantas pota-
bilizadoras, ni plantas de tratamiento 
como estamos construyendo hoy”. 

“Ahí es cuando uno ve para qué 
sirve el Estado y cuales son las res-
puestas que da a las necesidades de la 

“OBRA PÚBLICA ES HABLAR DE RESPUESTAS A LAS 
NECESIDADES GENUINAS DE LOS VECINOS”
La Ministra de Obras y Servicios Públicos de la Provincia, Gabriela Castillo, se refirió a la propuesta de sectores de la oposición a nivel 
nacional de eliminar la obra pública para pasar a un esquema de iniciativa privada. 

comunidad. Cuando contrato empresa 
y construyo un centro maternal, como 
es el caso de los centros de desarrollo 
infantil, lo que estoy diciendo es voy 
a acompañar una política de cuidado 
para que muchas mamás y papás pue-
dan salir a trabajar. Cuando construi-
mos un gimnasio, decimos acompaña-
mos políticas públicas para que niños, 
jóvenes, adultos, adultos mayores lle-
ven adelante una actividad deportiva”, 
resaltó.

Asimismo Castillo expresó que “es 
fácil entender que va a haber una em-
presa que tiene dinero y va a decir, yo 
te propongo hacer esta obra y finan-
ciarla, pero, ¿será una autopista? ¿Será 
un puerto comercial? ¿Será un eslabón 
que tenga un recupero que le permi-
ta solventar la obra? Yo me pregunto, 
¿encontraremos empresas que puedan 
llevar adelante la regularización de los 
barrios no formales y llevar los servi-
cios? Precisamente ahí radica parte de 
la discusión. ¿Qué obras después retor-
nan recursos al Estado si las hace el Es-
tado? Por ejemplo, una autopista se la 
cobrará con el peaje, que es un poco lo 

que se piensa. Y alguna planta potabi-
lizadora entrará con las tarifas. Ahora, 
hay un montón de obras vinculadas 
a lo social que no están medidas en 
recursos. La Casa de la Alegría en Río 
Grande, por ejemplo, las conexiones 
intradomiciliarias de gas para que los 
vecinos tengan el servicio. Bueno, eso 
está borrado por completo”. 

“Incluso si pensamos en grandes 
obras de infraestructura que llevan 
mucho tiempo y trascienden gestio-
nes, el rol del Estado es garantía de 
poder llevar adelante servicios públi-
cos que son esenciales. También se 
corre el riesgo de cartelización de la 
obra pública, teniendo en cuenta que 
no todas las empresas están en condi-
ciones de hacer obras de infraestruc-
tura realmente importantes. Ahí des-
aparecen un montón de empresas, las 
empresas familiares, las cooperativas 
de trabajo, las empresas medianas no 
van a entrar en una licitación públi-
co-privada”, consideró. 

Finalmente, la funcionaria subra-
yó que “hay una realidad también de 
estos cuatro años en donde se inaugu-

raron ya cuatro mil obras en la Argenti-
na, en donde hay obras en la totalidad 
de municipios del país. Esa mirada 
federal de llevar obras a todos los rin-
cones del país no tiene lugar en esta 
nueva propuesta. ¿Quién va a venir a 
invertir en una iniciativa público-pri-
vada en una pequeña población, en un 
paraje, en un pueblito? Hoy el Estado 
llega para garantizar los servicios que 
necesita ese lugar”. 

“Hablar de la obra pública es hablar 
de trabajo, es hablar de sueños, es ha-
blar de las respuestas que se dan a las 
necesidades genuinas de los vecinos”, 
concluyó.

OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
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“Estamos felices y orgullosos de 
celebrar este primer aniversario del 
Polo de Tolhuin, un espacio donde 
todos los días asisten niños, niñas, 
adolescentes, adultos y adultas ma-
yores, para aprender más sobre la 
industria del conocimiento a través 
de diferentes talleres”, expresó la Di-
rectora Provincial de Polos Creativos, 
Fernanda Rossi.

EL POLO CREATIVO FESTEJA SU PRIMER 
ANIVERSARIO CON VARIADAS PROPUESTAS
El próximo jueves 21 de septiembre, el Polo Creativo Centro de la ciudad de Tolhuin celebra su primer aniversario con variadas 
propuestas para todas las edades. Desde las 16 horas los vecinos y vecinas del ‘Corazón de la Isla’ podrán acercarse para ser parte de 
los festejos.

“Este jueves 21 de septiembre 
vamos a ofrecer una jornada con 
propuestas para todas las edades, 
sorteos y regalos para los que parti-
cipen. Vamos a tener programación 
de ‘Robots Qoopers’, desafíos en 
Programación con Scratch, Ajedrez, 
Minecraft, Diseño e Impresión 3D, 
juegos sobre tecnología y computa-
ción, vamos a tener también Reali-

TOLHUIN

dad Virtual con los Oculus, y muchas 
actividades más que organizamos 
junto a la Secretaría de Ciencia y 
Tecnología y a Juventudes”, adelan-
tó Rossi.

Desde las 16 horas las puertas del 
Polo Creativo Centro, en Pedro Oliva 
880; estarán abiertas para todas y to-
dos los que quieran sumarse a las ac-
tividades de aniversario y compartir 

un espacio de tecnología y juegos in-
teractivos.

Para más información sobre los 
talleres y actividades que se ofrecen 
en los tres Polos Creativos de la pro-
vincia, pueden visitar la página web: 
www.poloscreativos.tierradelfuego.
gob.ar; o seguir las redes sociales de 
@conocimientotdf en Facebook e Ins-
tagram.

EL MUNICIPIO PARTICIPÓ DEL 
CURSO DE FORMADORES EN 
PREVENCIÓN DE SUICIDIO

Diversas áreas del Municipio de 
Tolhuin formaron parte de esta ca-
pacitación organizada por el Mu-
nicipio de Río Grande. La propuesta 
tenía el propósito de brindar jorna-
das formativas, orientadas a traba-
jar de manera colaborativa con la 
comunidad en la construcción de 
redes de cuidado, apoyo y acompa-
ñamiento ante situaciones psicoso-
ciales complejas.

Durante dos días de capacita-
ción, se abordaron temáticas rela-
cionadas con alarmas, factores de 
riesgo y protectores, así como la 
forma más efectiva de abordar la 
problemática del suicidio: median-
te la prevención y el compromiso 
comunitario.

TOLHUIN

Los y las agentes municipales 
de Tolhuin adquirieron herramien-
tas que serán aplicadas en el terri-
torio para abordar esta realidad en 
la comunidad local, ya que y plan-
tearlo como una realidad en nues-
tra comunidad tolhuinense ya que 
resulta fundamental reconocer que 
nadie está exento de este tipo de si-
tuaciones.

El Municipio de Tolhuin agrade-
ció a todos los profesionales de la 
Asociación de Psiquiatras de Argen-
tina, a los miembros de la Red Mun-
dial de Suicidólogos y a los profe-
sionales de la Dirección de Salud 
Mental y Adicciones del Municipio 
de Río Grande por su contribución 
en este encuentro formativo.
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Son más de 200 los productores y productoras hortícolas de la ciudad que serán beneficiados por esta acción. En esta temporada, son 
aproximadamente 20 las variedades de verduras y frutos que se van a estar entregando desde el Municipio para promover y continuar 
impulsando el desarrollo de la soberanía alimentaria en nuestra ciudad.

PRIMERA ENTREGA DE PLANTINES A LOS INSCRIPTOS EN 
EL PROGRAMA “RGA AGROPRODUCTIVA” 

 
En búsqueda de una Soberanía Ali-

mentaria que permita contar con ali-
mentos frescos, sanos, seguros y, a su 
vez, dinamizar la economía regional, el 
Municipio de Río Grande, a través de la 
Secretaría de Desarrollo Económico y 
Ambiente, realizó la primera entrega de 
plantines de la temporada 2023-2024 a 
las y los productores que se encuentran 
inscriptos en el Programa Municipal 
“RGA Agroproductiva”.

La misma se llevó a cabo el pasado 
jueves, donde más de 100 productores 
y productoras de la ciudad recibieron 
plantines de variedades de lechuga, to-
mates, morrones, perejil, acelga, entre 
otros. Todo producido en el Vivero Mu-
nicipal, por el personal del Municipio. 

El subsecretario de Desarrollo Pro-
ductivo y Planificación, Lic. Facundo 
Armas, indicó que “esto es parte de una 
estrategia integral del Municipio para 
el acompañamiento y fortalecimiento 
de productores y productoras locales, a 
través de la cual se ha logrado en la úl-
tima temporada triplicar la superficie 

cultivada y aumentar considerable-
mente la cantidad de frutas y verduras 
de manera local”. 

En este sentido, Armas indicó que 
“la construcción del nuevo inverna-
dero tecnificado para la producción 
de plantines en las instalaciones del 
Tropezón va a permitir triplicar la 
cantidad que se está entregando a la 
fecha, donde hoy se estima que, en es-
tas condiciones, se podrán producir 4 
millones de plantines”. 

Asimismo, el funcionario recordó 
que tales acciones “se llevan adelante 
con fondos internacionales financia-
dos a través del Banco Interamerica-
no de Desarrollo y gestionado a través 
de la Dirección General de Proyectos 
y Programas Especiales del Ministerio 
de Economía de la Nación”.

A través del Programa “RGA Agro-
Productiva”, que incluye asistencia 
técnica y financiera, movimiento de 
suelo; trabajo en exterior, sumado a 
recursos, insumos y capacitaciones 

para los productores y productoras 
frutihortícolas, el Municipio de Río 
Grande busca que los mismos puedan 
dedicarse 100% a comercializar su pro-

ducción, permitiendo además que hoy 
los vecinos y vecinas cuenten con más 
productos frescos, sanos y seguros en 
su mesa.

URIEL CUEVAS OBTUVO MEDALLAS 
DE ORO Y PLATA EN TAEKWONDO

El taekwondista de Río Grande 
viajó a Seúl, Corea, con el apoyo 
del Municipio, para representar al 
país en la primera edición de los 
Juegos Mundiales. Allí, con solo 14 
años, logró obtener una medalla de 
oro y una de plata en Formas y Lu-
cha por equipos.

Uriel Cuevas pertenece a la Es-
cuela Escuela Municipal de Tae-
kwondo y se entrena, desde peque-
ño, en el Centro Comunitario del 
B° Las Aves.

Fruto de su gran esfuerzo y de-
dicación, el joven riograndense 
viajó a Corea para ser parte de los 
Juegos Mundiales de Taekwondo 
que se realizaron por primera vez 

y donde la Selección Argentina, de 
la cual es parte, logró la medalla 
de oro en Formas y la de plata en 
Lucha. 

Además, compitió de manera 
individual, donde si bien no logró 
subir al podio, tuvo buenos resul-
tados. 

Uriel recibió el apoyo del Mu-
nicipio para poder concretar este 
viaje donde representó a la ciudad 
formando parte del combinado 
nacional en esta competencia de 
primer nivel mundial. 

Desde la gestión se continúa 
apoyando y poniendo en valor a 
los deportistas de la ciudad que 
nos representan en todo el mundo.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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El proyecto educativo Cannabis K, 
desarrollado en la Escuela Especial 
Kayú Chenén de la ciudad de Ushuaia, 
alcanzó un importante hito al pasar 
a la instancia nacional de la feria de 
ciencias. Flavia Sosa y Marina Pérez, 
docentes a cargo del proyecto, desta-
caron por FM Master’s su emoción y el 
significado de esta oportunidad para 
los estudiantes y la comunidad esco-
lar.

“Estamos muy ansiosos porque 
nos vamos a Tecnópolis la semana 
que viene, del 24 al 28, viajamos con 
dos estudiantes que se eligieron por 
sorteo, fue democrático”, comentó 
Sosa sobre esta oportunidad de repre-
sentar a su escuela y provincia en el 
evento nacional.

El proyecto Cannabis K, centrado 
en la investigación y divulgación de 
información sobre el cannabis me-
dicinal, se ha destacado por ser pio-
nero en su enfoque en una escuela 

EL PROYECTO DE CANNABIS MEDICINAL DE LA KAYÚ 
CHENEN VIAJA A TECNÓPOLIS
Flavia Sosa y Marina Pérez, docentes a cargo del proyecto Cannabis K en la Escuela Kayú Chenén, compartieron su paso a la instancia 
nacional y la significativa repercusión en la comunidad educativa y en la Legislatura.

especial. “Fuimos a la Legislatura, nos 
invitaron para que los estudiantes pue-
dan exponer de qué se trataba nuestro 
proyecto, cómo estuvimos trabajando. 
Nos escucharon, nos felicitaron, y la 
otra semana lo van a declarar de inte-
rés”, compartió, a su vez, Sosa.

El impacto de su trabajo trasciende 
las aulas, con invitaciones a charlas en 
colegios secundarios y jornadas edu-
cativas. “La verdad que fue muy posi-
tiva la exposición que tuvimos, la difu-
sión”, señalaron luego.

El viaje a Tecnópolis representa una 
valiosa experiencia para los estudian-
tes y su desarrollo personal: “Hay uno 
de ellos que va a ser la primera vez que 
viaje en avión, así que es trabajo de la 
escuela anticiparles, contarles, orga-
nizarlos, tratar de bajar los niveles de 
ansiedad”, dijo Pérez.

Ambas docentes destacaron que 
esta oportunidad no es exclusiva para 
ellos, sino que representa un logro 

FERIA DE CIENCIAS 

PREOCUPA A ABOGADOS EL PROYECTO DE 
“DIVORCIO ADMINISTRATIVO”

El proyecto de Ley que busca per-
mitir divorcios en sede administrativa 
sin la intervención de abogados ni jue-
ces, genera preocupación en el Colegio 
de Abogados de Ushuaia. Señalan de-
safíos legales y riesgos para las vícti-
mas de violencia de género.

El presidente del Colegio Público 
de Abogados de Ushuaia, Clemente 
Vidal Oliver, expresó su preocupación 
ante la presentación de un proyecto de 
Ley que busca permitir el divorcio en 
sede administrativa sin la intervención 
de letrados ni magistrados. El proyec-
to, que ya genera debate en el ámbito 
legal, plantea una serie de desafíos y 
cuestionamientos sobre su viabilidad y 
consecuencias.

Según dijo el Dr. Vidal Oliver por 
FM Master’s, la posibilidad de divor-
ciarse en sede administrativa, sin ase-
soramiento legal ni judicialización, 
es motivo de inquietud. El presidente 
del Colegio de Abogados destacó la 
importancia de contar con represen-
tación legal en casos de divorcio, ya 
que involucra aspectos legales y eco-

nómicos complejos. Señaló que “lo 
primero que deben hacer es consultar 
a un abogado, para ver cuáles son las 
consecuencias, para ver qué tipo de 
trámite deberían iniciar, cuáles son 
sus derechos y cuáles serán sus obli-
gaciones”.

El proyecto propone que las per-
sonas renuncien a sus derechos como 
requisito de viabilidad del trámite de 
divorcio, lo que plantea preguntas so-
bre cómo los individuos pueden tomar 
decisiones informadas sin asesora-
miento legal previo. El Dr. Vidal Oliver 
argumenta que “no se pueden evacuar 
todos los temas en sede administrati-
va y menos sin asesoramiento”.

El proceso de divorcio en sede ad-
ministrativa se llevaría a cabo en el 
registro civil, donde las parejas llena-
rían un formulario y, aparentemente, 
renunciarían a sus derechos. El presi-
dente del Colegio de Abogados cues-
tionó la falta de consulta a la comuni-
dad legal y sugirió que los autores del 
proyecto deberían haberse comunica-
do con los colegios de abogados loca-

les para analizar las implicaciones de 
la propuesta.

El proyecto también plantea preo-
cupaciones relacionadas con las vícti-
mas de violencia de género. El Dr. Vidal 
Oliver advirtió que algunas mujeres 
podrían verse presionadas a renunciar 
a sus derechos en un proceso de divor-
cio administrativo, lo que plantea in-
terrogantes sobre cómo se protegería 
a estas personas en situaciones vulne-
rables.

El abogado enfatizó la importancia 
del asesoramiento legal y la interven-
ción judicial en los procesos de divor-

cio, para garantizar que se respeten 
los derechos y se cumplan todas las 
formalidades legales. Cuestionó si la 
reforma propuesta es suficiente para 
otorgar a la inscripción administrativa 
de un divorcio el mismo carácter que 
tiene una sentencia judicial, que ga-
rantiza el cumplimiento de la ley.

El proyecto de ley sigue siendo mo-
tivo de debate en la comunidad legal y 
podría requerir modificaciones antes 
de su aprobación. La discusión destaca 
la importancia de considerar cuidado-
samente las implicaciones legales y so-
ciales de cualquier cambio en las leyes 
de divorcio.

compartido con todos los estudiantes 
y la comunidad escolar. “Les decimos 
que ellos tienen que estar orgullosos 

porque son sus compañeros los que 
van a representar a todo el grupo y a la 
escuela y a la provincia”, concluyeron.

USHUAIA
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La Diplomatura de Trekking de la 
Universidad Tecnológica Nacional 
(UTN) obtuvo la acreditación para sus 
guías de trekking en Parques Naciona-
les, lo que representa una significativa 
oportunidad laboral para los egresa-
dos. Daniel García, coordinador de la 
diplomatura, compartió detalles sobre 
el proceso y las perspectivas que esto 
ofrece.

“Lo que se reconoció es que la diplo-
matura es formadora de guías de trek-
king, entonces te puedes anotar como 
guía de trekking en Parques nacionales, 
tenés ciertas sendas que son algunas 
exclusivas, otras compartidas. Hay va-
rias sendas que podemos guiar y otras, 
por ejemplo, que no podríamos guiar”, 
explicó García, por FM Master’s.

Sin embargo, el proceso para con-
vertirse en guía de trekking implica una 
serie de trámites: “La cantidad de trá-
mites que hay que hacer son práctica-
mente infinitos. En realidad, el proceso 
es que primero necesitas el título, que 
es lo que nosotros te damos este diplo-
ma. Luego te tienes que presentar en 
Parques y rendir una prueba exclusiva 
sobre flora y fauna de Tierra del Fuego. 
Una vez que obtuviste eso, ahora Par-
ques pide también que esté registrado 
en el Infuetur, tendrás que presentar el 
papeleo. Recién ahí estarías habilitado 
para guiar en el Parque. Pero los guías 
no pueden guiar por cuenta propia, tie-
nen que entrar con una empresa”, de-
talló.

García mencionó excepciones para 
algunas sendas y destacó las oportuni-
dades laborales que se abren para los jó-
venes de Tierra del Fuego. “Por ejemplo, 
en la senda costera, puede ser guiado 
tanto por guías de montaña como por 
guías de turismo. En realidad, dentro 
del Parque las reglas que tiene Parques 
Nacionales es que los guías de turismo 
no pueden guiar trekking. Entonces hay 

El coordinador de la Diplomatura de Trekking de la UTN, anunció la acreditación que permite a los egresados convertirse en guías de 
trekking para trabajar, por ejemplo, en el Parque Nacional Tierra del Fuego, ampliando así las oportunidades laborales.

ACREDITAN FORMACIÓN DE GUÍAS DE LA 
DIPLOMATURA DE TREKKING DE LA UTN

PARQUES NACIONALES 

una resolución de Parques en donde se 
habilita los guías de turismo de forma 
excepcional por una cuestión de merca-
do, para que lo puedan hacer”, señaló.

Además, resaltó el alcance nacio-
nal de la diplomatura y su potencial de 
proyección internacional: “El diploma 
que da la UTN es nacional, así que que-
da para otras provincias. Tenemos tan 
pocos egresados en este momento que 
todavía ninguno se presentó en otras 
provincias para realizar todos los trámi-
tes en donde debería ser reconocida la 
Diplomatura. Cada provincia tiene una 
legislación totalmente diferente”, desta-
có al respecto el coordinador.

Finalmente, Daniel García subrayó la 

importancia de esta carrera y la crecien-
te demanda de guías de trekking: “Esta 
carrera es una necesidad concreta que 
está ocurriendo en este momento. Para 
llegar a ese momento de poder decir 
eso, en realidad ya está. Ahora hay una 
necesidad de guías, la escuela de guías 
ya está, están saliendo muy buenos 

guías y tenemos la suerte que las empre-
sas se los están peleando”, concluyó.

La Diplomatura de Trekking de la 
UTN se presenta como una oportuni-
dad de empleo bien remunerado y de 
proyección internacional para los jóve-
nes de Tierra del Fuego interesados en la 
montaña y la aventura.
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La Administración de Parques 
Nacionales declaró de “interés 
institucional” la conservación de 
los bosques de “cachiyuyo” o ma-
croalga Macrocystis pyrifera, de-
bido a su papel fundamental en la 
lucha contra el cambio climático. 
Estos bosques sumergidos absor-
ben carbono de la atmósfera, pro-
ducen oxígeno, mejoran la calidad 
del agua y, al igual que los bos-
ques en tierra, los bosques de ca-
chiyuyo son hábitat, refugio, zona 
de cría y alimento para cientos de 
especies marinas, incluso algunas 
de interés comercial como la cen-
tolla.

Además, la resolución busca 
promover la elaboración de pro-
gramas y acciones tendientes a la 

DECLARAN DE INTERÉS LA PROTECCIÓN DE LOS BOSQUES 
DE CACHIYUYO EN LA ARGENTINA
La Administración de Parques Nacionales (APN) destacó la importancia de conservar este ecosistema del Mar Argentino para la 
salud de todo el planeta. En Tierra del Fuego, un proyecto de ley busca proteger estos bosques.

JÓVENES DE PORVENIR 
EXPLORARON USHUAIA EN 
INTERCAMBIO CULTURAL Y 
DEPORTIVO

Estudiantes de la ciudad chilena de 
Porvenir vivieron una enriquecedora 
experiencia en Ushuaia, compartien-
do actividades deportivas, culturales 
y descubriendo diferencias y similitu-
des en esta iniciativa de intercambio 
regional.

La ciudad de Ushuaia recibió la 
visita de jóvenes estudiantes del Li-
ceo Porvenir, Chile, como parte del 
Programa de Deportes Regionales del 
Municipio capitalino. Marcelo Noria, 
presidente de la Cámara de Turismo 
de Porvenir y guía de montaña, com-
partió en FM Master’s sus impresio-
nes sobre el intercambio.

“Es increíble que nosotros vivimos 
en una isla, y muchos de nosotros y 
muchos de estos estudiantes, era la 
primera vez que iban a Ushuaia”, ex-
presó Noria, destacando la relevancia 
de esta experiencia de inmersión cul-
tural.

Noria, quien durante años trabajó 
en la formación de montañistas, tuvo 
la oportunidad de concretar este viaje 
para estudiantes a través de conversa-
ciones con guías de montaña de Us-
huaia. Resaltó la importancia de que 

los jóvenes vivan estas experiencias 
para comprender las diferencias y si-
militudes culturales y deportivas en-
tre ambas ciudades.

“A los estudiantes hay que darles 
unos días para que asimilen el cam-
bio de cultura. Estaban fascinados, 
agradecidos, sorprendidos también 
es una buena palabra. Porque si tú 
vienes a Porvenir que son 5000 habi-
tantes y pasas a Ushuaia de 100.000 
habitantes, las diferencias están a la 
vista”, agregó Noria.

El presidente de la Cámara de Tu-
rismo de Porvenir elogió la cultura 
deportiva de Ushuaia, destacando la 
activa participación de la comunidad 
en actividades físicas y deportivas, en 
contraste con una tendencia al se-
dentarismo en Chile.

Marcelo Noria concluyó expresan-
do su gratitud por esta oportunidad 
de intercambio y hermandad entre 
las dos ciudades insulares, subra-
yando la importancia de unirse para 
fortalecer la región y comprender las 
diferencias y similitudes que enrique-
cen a Tierra del Fuego.

PARQUES NACIONALES

CONVOCADOS POR LA MUNICIPALIDAD
investigación, conservación y ma-
nejo de esta especie, cuya distri-
bución se desarrolla desde el sur 
de la provincia de Chubut hasta la 
provincia de Tierra del Fuego e Is-
las del Atlántico sur.

Abarcando una cuarta parte de 
las líneas costeras del mundo, los 
bosques de algas marinas son uno 
de los ecosistemas marinos más 
extendidos y valiosos del plane-
ta, proporcionando una variedad 
de beneficios importantes desde 
el punto de vista ecológico, eco-
nómico y cultural. Sin embargo, 
los bosques de algas marinas en 
todos los continentes están en 
declive, y en los últimos 50 años, 
el 40-60 % de los bosques de algas 
marinas se han perdido. Argenti-
na es uno de los pocos países del 
mundo en el que este ecosistema 
aún se mantiene prístino.

“Venimos trabajando con va-
rias organizaciones y creemos 
de vital importancia declarar de 
interés la conservación de esta 
especie de macroalga por lo que 
aporta no solo en su hábitat, como 
zona de cría y alimento, sino tam-
bién por su contribución a miti-
gar el cambio climático. Esta me-
dida demuestra el compromiso 
de este gobierno de implementar 
políticas para conservar la biodi-
versidad”, destacó el presidente 
de Parques Nacionales, Federico 
Granato.

En la Legislatura fueguina, el 
parlamentario Federico Sciurano 
presentó hace ya más de un año 
un proyecto de ley con el objeti-
vo de proteger este ecosistema 
que rodea las costas de Tierra del 
Fuego, formando su característico 
paisaje marino.

De ser sancionado, el proyec-
to de ley de Sciurano, además de 
proteger la especie de alga gigan-
te Macrocystis pyrifera, servirá 
para promover “investigaciones o 
actividades científicas”, así como 

para “desarrollar un sistema de 
gestión integral de la biodiversi-
dad marina” y “propiciar la más 
amplia participación pública” 
para concientizar sobre su impor-
tancia.

“Cuando presentamos el pro-
yecto lo hicimos con la firme 
convicción de que los bosques de 
algas gigantes son uno de los eco-
sistemas más diversos y producti-
vos del planeta”, dice Sciurano, al 
tiempo que remarca la importan-
cia de este proyecto, “porque im-
plica un conocimiento y compro-
miso con los recursos naturales y 
entender que legislamos para el 
futuro, para que nuestros hijos, 
nietos y futuras generaciones reci-
ban un mundo mejor, protegido y 
resguardado desde lo más básico, 
como es la naturaleza”.

En este sentido, y gracias a la 
oportunidad que tuvo de conocer 
los bosques de macroalgas en pri-
mera persona en Península Mitre e 
Isla de los Estados, Sciurano afir-
ma que desde entonces su com-
promiso “ha ido en aumento”.

El legislador considera que “ge-
nerar las políticas públicas nece-
sarias para proteger los recursos 
naturales” es esencial y en ese 
sentido, remarca la importancia 
de que las provincias patagónicas 
“entiendan la necesidad de traba-
jar desde esas políticas públicas”.

Tanto la resolución de la Admi-
nistración de Parques Nacionales, 
como el proyecto que espera trata-
miento en el Parlamento fueguino, 
entienden que los ecosistemas te-
rrestres, costeros y marinos están 
conectados íntimamente. Desde 
allí, plantean que también debe-
rían estarlo las estrategias para 
conservar y usar de manera soste-
nible los recursos naturales en la 
tierra y en el mar, asegurando el 
porvenir de nuestra propia super-
vivencia y del planeta tal como lo 
conocemos.
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En un contexto de creciente pola-
rización, el sector privado en Tierra 
del Fuego está uniendo fuerzas para 
impulsar el desarrollo de la provin-
cia. Ramiro Requejado, comerciante 
y presidente de FINNOVA, Fundación 
Innovación Fueguina, habló por FM 
Master’s sobre esta iniciativa que bus-
ca trascender las divisiones políticas y 
trabajar en soluciones concretas.

“Hace muchos años venía escu-
chando sobre esta posibilidad de 
encontrar un espacio en donde se 
puedan desarrollar y tratar diferentes 
temas relacionados con la proyección 
y el crecimiento de la provincia”, se-
ñaló Requejado. “Con todo lo que vie-
ne pasando, el sector privado necesi-
ta un espacio para no solo compartir 
su experiencia, sino también generar 
políticas públicas para el desarrollo 
futuro de nuestra provincia”.

La creación de FINNOVA es un 
paso hacia la construcción de un es-
pacio de diálogo y colaboración entre 
el sector privado y el público. El con-
vencional constituyente (MC) enfati-
zó que esta fundación no estará vin-
culada a ningún partido político y que 
su enfoque estará en encontrar solu-
ciones para cuestiones de largo plazo 
en Tierra del Fuego.

“Las cuatro personas que estamos 
en la conducción no tendremos afilia-
ción política ni intención política en 
las cuestiones que hagamos. Nos une 
la iniciativa privada, la generación de 
empleo y el desarrollo”, afirmó. “Que-
remos generar políticas públicas y 
soluciones para el futuro de nuestra 
provincia y ponerlas a disposición de 
quienes trabajan en el ámbito públi-
co”.

La identidad fueguina y la unidad 
en la construcción del futuro son pi-
lares fundamentales de FINNOVA. 
“Queremos que esta fundación tenga 
una identidad fueguina y que su tra-

CÓMO APORTARÁ EL SECTOR PRIVADO AL 
DESARROLLO DE TIERRA DEL FUEGO

FINNOVA

Ramiro Requejado, presidente de FINNOVA, Fundación Innovación Fueguina, compartió la visión detrás de esta iniciativa sin afiliación 
política, que busca unir al sector privado en la construcción del futuro de Tierra del Fuego.

bajo se centre en la realidad y el ADN 
de nuestra provincia”, explicó Reque-
jado.En cuanto a la relación entre el 
sector público y privado, enfatizó 
la necesidad de superar las divisio-
nes y trabajar juntos en un espacio 
que unifique esfuerzos. “Lo público 
y lo privado cada vez es más gran-
de, pero, en realidad, la mayoría no 
quiere generar una división. La idea 
es que convivan y se retroalimenten”, 
concluyó Ramiro Requejado.

FINNOVA representa un paso ha-
cia una colaboración más estrecha 
entre el sector privado y público en 
Tierra del Fuego, con un enfoque en 
el desarrollo sostenible y la construc-
ción de un futuro prometedor para la 
provincia.
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Ushuaia (Por Lien Tapia).- La Casa 
del Deporte le abrió sus puertas al Futsal 
AFA, y así, junto al gimnasio de Camio-
neros como escenarios, se disputó una 
nueva jornada de Copa Ushuaia. Los 
caballeros ya tienen a sus cuatro mejo-
res elencos y las chicas a seis de las ocho 
rumbo a la recta final. 

Es fugaz la Copa Ushuaia, es intensa, 
es atractiva, no otorgará plazas a Liga Na-
cional o a competencias de Elite, pero sin 
dudas prepara de otra manera a todos los 
elencos de cara a un Clausura que será 
cuando menos dramático y que si defini-
rá muchísimas cosas. Bajo este contexto, 
la irreverente Copa Ushuaia vive sus ins-
tancias finales y ya tiene cada vez más 
cerca a sus campeones. 

La lógica del deporte
Hace algunos días decíamos que en-

tre los elencos femeninos había una clara 
grieta entre los que compiten fuerte por 
los títulos y el resto. Lo sucedido durante 
el sábado en la casa del Camión pareciera 
guiñarnos un ojo con respecto a esta pre-
misa. 

Es que los conjuntos de más amplio y 
jerárquico plantel avanzaron sin incon-
venientes a los cuartos de final.

El trío de Escuelas Municipales. La G, 
la D y la B dieron cuenta de CAEF, AMPS 
y Tigre, respectivamente. El triunfo de Es-
cuela G fue el más apretado siendo un 6-1 
final en tanto que El Poli D goleó 17-0 y 
el multicampeón Poli B apabulló 21-0 a 
Tigre llegando así a la impresionante cifra 
de 62 goles a favor y solo uno en contra en 
tres partidos jugados, una locura.

De esta manera los elencos comanda-
dos por Vigil, Higueras y Luchini, cómo 

COPA USHUAIA: ESTÁN LOS 4 SEMIFINALISTAS
FUTSAL

no podía ser de otra manera, avanzan 
casilleros hacia los momentos claves. 

Lasserre, por su parte, que tenía un 
duelo bravo ante AATEDYC, derrotó a 
las azules con autoridad. Fue 5-1 para 
una vez más encender la ilusión de por 
qué no, llegar a una final en búsqueda 
de la tan ansiada estrella. 

Si de autoridad hay que hablar, HAF 
le mostró toda la chapa a Escuela de 
Futsal MB. Lo venció 5-0 y acumula mé-
ritos y goles para también ilusionarse 
con disputar el título. 

Ya en la tarde del domingo, CAM-
POLTER que se quedó sin “Ficha” Cha-
cón hace una semana, derrotó con lo 
justo a Güemes Verde por 1-0 y se mete 
en la pelea. 

Restan dos duelos para completar 
los octavos. Cuervas Grana frente a Mi-
llo FDM y Cuervas Azul frente a Güemes 
Negro. 

La Copa avanza para ellas, la lógica 
del Futsal le da la derecha a los elencos 
llamados a ser protagonistas, lo mejor 
recién comienza…

Contra viento y marea
Mercantil abrió junto con AEP los 

cuartos de final del masculino. Fue en 
el Gigante del Sur allá por las 19 horas 
del sábado. Un encuentro que como 
dato de color marcaba el primer enfren-
tamiento entre ambos contendientes, 
además, ambos elencos llegaban a la 
cita siendo los dos únicos equipos de la 
ciudad en haber obtenido un título ofi-
cial AFA en el corriente año. 

Con esos condimentos sumados 
a las características de los unos y los 
otros, la primera mitad finalizó pardas 

Di Lella, probó muchas veces de media 
y larga distancia, pero nada doblegaba al 
arquero del tricolor. 

Nada, excepto un bombazo cruza-
do exactamente al ángulo por parte de 
Natanael Silva. Gracias al cerebro de su 
equipo los del CECU lograron sacar la 
primer ventajo allá por los ocho minu-
tos de la etapa complementaria. AEP lo 
buscó, incluso lo tuvo. El partido se fue 
tiñendo de polémicas y pulsaciones altas 
a medida que el reloj descendía. 

Mercantil encontró el segundo en 
Aravena y después el tercero AEP, fuerte 
y aguerrido llegó al descuento e incluso 
pudo hacer alguno más. Pero este Celeste 
de Guapura se va curtiendo con la expe-
riencia, va aprendiendo de los partidos y, 
tarde o temprano, los saca adelante, por 
eso ahora irán por las semis para una vez 
más tratar de abrazar la gloria. 

Torres de ilusión 
Ya en la Casa del Deporte como esce-

nario, por primera vez en la historia del 
Futsal AFA, dos pesos pesados se veían 
las caras. UOM que ya es una realidad 
enfrentando a HAF que construye blo-
que a bloque una nueva búsqueda. 

Los de Arce dominaron el primer 
tiempo, le sacaron la bola a los de Her-
nández que, de la mano de Baumgart-
ner y Torres encontraron espacios en la 
línea defensiva del metalúrgico, por eso, 
si bien UOM dominaba el trámite, HAF 
hacía figura a Ramos y llegaba con más 
claridad. Aunque dominar también es 
importante, porque favorece a la calma y 
a la concentración. 

Concentración como la que tuvo 

en cero. Ninguno se pudo vulnerar, el 
elenco de Guapura tuvo que trabajar 
mucho para vencer en el arco a Eduardo 
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Arroyo para robar en una presión alta, 
con HAF saliendo, descargar para Toro 
y Bruno, de primera y al ángulo, dejó sin 
respuesta a Hernández en el arco rojine-
gro. 

Los roles cambiaron en la segunda 
mitad, creció la figura de Agustín Oliva 
y HAF dominó el complemento, pero 
tal como había sucedido en la primera 
parte, la UOM encontró espacios bien 
explotados que hacían figura importante 
al ingresado Simón Torres en el arco ro-
jinegro. 

Y ya que de Torres hablamos, uno de 
los mejores en cancha: “Grillo” Torres, 
picó al vacío cuando faltaban diez mi-
nutos para que el match finalice, la aga-
rró de aire y estampó el 1-1 con el que el 
juego caminaría inexorablemente a los 
penales. 

Allí fue victoria de HAF 3-2 con una 
figura aún más agigantado del jovencito 
Simón Torres en un momento clave. Si-
gue construyendo el elenco de Hernán-
dez, sigue creyendo que es posible. 

Sin temor a la derrota 
Comercio y CAEF se brindaron al 

máximo en el duelo que tuvo lugar el do-
mingo a las 20 horas. Allá en la Casa del 
Deporte, los de Ralinqueo entraron dor-
midos al juego y los de Sajama, con una 
jugada colectiva bárbara, se pusieron rá-
pido adelante en el marcador tras gol de 
Verón. 

A partir de ahí, este CAEF al que le 
sienta bárbaro la Copa Ushuaia, dominó 
y complicó a Comercio. Marcó y propu-
so en cada metro cuadrado, este elenco 
blanquinegro que buscará el tan ansiado 
ascenso a la Primera A en el último se-
mestre del año, estuvo más que a la altu-
ra durante gran parte del choque. 

Pero Comercio está bien, está bien 
de la cabeza, sobretodo, y no le teme a 
los resultados ni a los rivales, no los sub-
estima ni los sobreestima, se vale de si 
mismo. El elenco verdinegro hizo figura 
al “Chino” Paez en el arco de CAEF y con 
mucha paciencia fue haciéndose amo y 
señor de la 40x20 incluso después de su 
minuto fatal, ya que en la segunda mitad, 
otra vez Verón anotaba para los de Saja-
ma poniendo un 2-0 que a más de uno 
hubiera preocupado. 

No a Comercio, no a Danilo Seveca, 
que tomo la bola, desparramó a Paez y 
en menos de un minuto ponía las cosas 
2-1. Así, con tan temprano y oportuno 
descuento el conjunto de “Ruli” conti-
nuo paso a paso, con paciencia artesa-
nal, logró encontrar los puntos más fla-
cos de su muy buen rival, llegó al empate 
por Alarcón, y lo dio vuelta por Espinoza 
y Alegría. 

Comercio camina lento, pero seguro, 
ya está entre los cuatro mejores y se reco-
noce en el espejo. 

El cuello del tigre
Arturo Pratt y Camioneros no fueron 

menos y, al igual que los otros tres en-
cuentros, brindaron un espectáculo de-
portivo estupendo y muy a la altura. Pratt 
con ausencias como las de Seba Guala, 
Nahuel Romero o Brian Chávez, enfren-
tó a un Camión que de a poco recupera 
a sus figuras. 

Lo ganaban los de la colectividad 1-0 
tras tanto de Dani Guala de excelente 
facturación colectiva y, a partir de ahí, el 
equipo de blanco se dispuso ordenado y 
fuerte en la marca para llevarse la victoria 

en la primera mitad. 
Otra fue la cara del Camión en el 

complemento. Los de Montiel salieron 
en búsqueda obligada del resultado y a 
la salida de un tiro libre Lucas Nelli co-
locó un maravilloso zurdazo al ángulo 
para la igualdad. El reloj corría, Camio-
neros amenazaba, pero también des-
cuidaba el fondo, hubo chances para 
ambos hasta que a falta de tres minutos 
Pratt le pudo poner el pie en la garganta 
al Camión. 

Tiro castigo desde el punto doble 
penal, Muñoz enfrentó a Italo Gómez, 
pero el útil se fue desviado. Y mire como 
son las cosas, por la misma vía y a falta 
de poco menos de dos minutos, Lucia-
no Nicoliello acarició el balón y ade-
lanto al Verde, que, con una transición 
preciosa finalizada por Uriel Espinoza 
sentenció el 3-1 final en el score para 
también estar entre los mejores. 

No queda nada, la copa llegará a su 
fin. De hecho, pocos piensan en la Copa 
en la semana y ya muchos en el Clausu-
ra. Sin embargo, cuando lleguen las se-
mifinales todas las miradas estarán ahí, 
atentas, pendientes, con el aliento seco 
y las pulsaciones altas. 

La Copa marcará con sus capítulos 
finales el inicio de la parte más apasio-
nante del año, pero primero la Copa, 
siempre la Copa.
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Se habla de una fecha posible 
para que el ministro de Economía 
llegue a la provincia, para concre-
tar la inclusión de los textiles al 
subrégimen. Más allá de eso se es-
peran definiciones de cómo que-
dará la extensión finalmente.

Por Silvana Minue-El ministro 
de Economía Sergio Massa llegará 
a la Tierra del Fuego para darle fir-
ma al decreto que incluye al sector 

¿LLEGA MASSA A TIERRA DEL FUEGO?

SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

textil en la prórroga del subrégi-
men industrial, en una visita que 
estará dentro del marco de la cam-
paña electoral en la que recorre la 
Argentina.

La fecha tentativa es el 20 de 
septiembre en Río Grande para la 
llegada del candidato por Unión 
por la Patria. Así dará a conocer el 
contenido del decreto que incor-
pora a la prórroga al régimen a las 

industrias textiles. En este senti-
do, el apoderado general de la Cá-
mara Fueguina de la Industria Na-
cional (CAFIN) Alberto Garófalo 
en Radio Nacional Ushuaia indicó 
que Massa “ha vuelto a confirmar 
recientemente que va a estar en 
Tierra del Fuego, pero ahora con 
la posibilidad de negociar antes 
del 26, entre el 20 y el 26”.

Garófalo sostuvo que “la deci-
sión política está tomada” sobre 
la inclusión del sector textil en el 
subrégimen “y se supone que esta 
semana se van a convocar a las 
empresas. Entendemos que están 
escribiendo todavía (el decreto) y 
aparentemente nos van a convo-
car para decirnos en qué condi-
ciones otorgarían esa prórroga”.

Asimismo, el representante de 
CAFIN fue consultado sobre los 
términos que se ajustarán dentro 
del régimen y opino que “no creo 
que vaya a haber mucha discusión. 
O sea, el Gobierno nacional tiene 
en la cabeza algunas cuestiones 
importantes y me imagino que nos 
lo van a comunicar. Tendremos al-
guna posibilidad de intercambiar 
alguna cuestión, pero finalmente 
el decreto va a salir y volverán las 
empresas si bajo esas condiciones 
que demanda este Ministerio”.

Acerca de las condiciones de 
imponer un cupo al volumen de 
producción a los textiles dijo que 
“hay formas de imponer un cupo, 
algunas más o menos estrictas. Se 
puede hacer a partir de una cuenta 
tributaria que fija un monto total. 
No queremos especular. Técnica-

mente hay muchas posibilidades 
de hacerlo y nosotros aspiramos a 
que los condicionamientos sean lo 
que nos parece quizás lógico, como 
es pretender que es un compromi-
so de inversión, un compromiso de 
ocupación, lo cual reflejaría de al-
gún modo la intención de que esta 
industria pueda seguir desarrollán-
dose. Si hablamos de un cupo, lo 
que se pretendería es que no se ex-
panda, pero cuestiones como éstas 
son las que están en juego y espera-
mos que nos cuenten”.

Por otro lado, fue consultado por 
las declaraciones del diputado Héc-
tor Tito Stefani, que aseguró que el 
Ejecutivo mandará el proyecto del 
presupuesto con la pretensión de 
eliminar algunos beneficios de al-
gunos sectores de Tierra del Fuego, 
para reducir el riesgo fiscal, mien-
tras se anuncia la prórroga de la 
19640. 

“Es una forma de decirle a todo 
el arco político de cómo achicar el 
gasto, pero es una decisión a tomar 
por el Congreso, y a nosotros nos 
parece que esto es consecuencia de 
cierto compromiso que ha tomado 
el país y es una forma de demos-
trarlo. Pero obviamente entende-
mos que es exclamativo y no para 
llevarlo a la práctica, porque si no 
realmente sería contradictorio”, ex-
plicó.

“Esto nos pone en el escenario, y 
volvemos a recibir todos los golpes, 
pero son decisiones políticas en las 
que no tenemos intervención”, fi-
nalizó.

MÁS DE 1000 PERSONAS VISITARON 
LA 4° EDICIÓN DE ‘FLOTANTE, FERIA 
CREATIVA DE LA ISLA’ 

La Secretaría de Cultura de Tierra 
del Fuego, AIAS a través de la Direc-
ción Provincial de Gestión Cultural 
realizó  la 4° Edición de “Flotante - Fe-
ria creativa de la isla”en el CC Yaganes. 
Participaron más de 30 stands de em-
prendedores creativos y se contó con 
la intervención artística de los talleres 
de Saxo y Guitarra de la Dirección Pro-
vincial de Promoción Cultural Comu-
nitaria.

Al respecto, el Director Provincial 
de Gestión Cultural, Kevin Suárez se-
ñaló que: “estamos muy contentos 
de esta nueva edición de Flotante en 
la ciudad de Río Grande. Con más 
de 30 emprendimientos creativos de 
artistas y productores y productoras 
de la provincia, recibimos a más de 
1000 personas durante el fin de sema-
na que pudieron conocer y comprar 

obras, productos y objetos de arte y 
diseño en este cuarto año de la feria 
creativa de la isla”.

Y destacó: “agradecemos a todo 
el público que se acercó, a las inter-
venciones de los talleres de Saxo y 
Guitarra de la Secretaría de Cultura y 
a los y las expositores que mostraron 
su entusiasmo para con este tipo de 
espacios, potenciando las industrias 
culturales de nuestra provincia”.

“Recordamos que la convocatoria 
para la edición que se llevará a cabo 
en octubre en Ushuaia se encuentra 
abierta hasta el 25 de septiembre” 
concluyó el funcionario.

Para inscribirse pueden visitar el 
link https://shre.ink/nr83 

Mayor información en @Cultura 
TDF en Facebook o @culturatdf en 
Instagram.

RÍO GRANDE
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En el espacio deportivo ubicado en 
la sede sindical de la calle Puerto Espa-
ñol 1070, a cargo del profesor Ignacio 
Moraga Torres, además de judo, se im-
parten clases de defensa personal. Na-
varro señaló que “visitamos un nuevo 
lugar para la práctica deportiva, que se 
pudo concretar gracias al trabajo con-
junto entre el Municipio y el gremio”. 
“Creemos que es fundamental descen-
tralizar el deporte y llevar una escue-
la deportiva a los barrios, como se ha 
hecho con los playones deportivos”, 
remarcó, lo cual permite que “cada vez 
más niños y niñas se acerquen al de-
porte”.

EL SINDICATO DE EDUCADORES TÉCNICOS 
INAUGURÓ UNA ESCUELA DE JUDO
La Municipalidad de Ushuaia acompañó al Sindicato Unido de Educadores Técnicos de la República Argentina (SUETRA) en la 
inauguración de la Escuela de Judo “Jigoro Kano”. Estuvieron presentes el presidente del Instituto Municipal de Deportes, Guillermo 
Navarro, y el subsecretario de Comunicación Pública y concejal electo Nicolás Pelloli.

USHUAIA

Finalmente, mencionó que “el in-
tendente Walter Vuoto nos pide traba-
jar constantemente e interactuar con 
los clubes, asociaciones e institucio-
nes de la ciudad, y continuaremos por 
ese camino para el desarrollo de las 
distintas disciplinas deportivas”.

Por su parte, Pelloli expresó que 
“es importante brindar a los barrios la 
oportunidad para que vecinos y veci-
nas de todas las edades puedan prac-
ticar deportes”, y aseguró que “segui-
remos trabajando junto a SUETRA, así 
como con todos los clubes y federa-
ciones, para alcanzar ese objetivo, tal 
como lo solicita el intendente Vuoto”.

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ EL 
ACTO POR EL ANIVERSARIO DE LA 
INDEPENDENCIA DE CHILE

El acto central tuvo lugar este lunes 
18 de septiembre, en el Monumento 
de Av. San Martín y Belgrano. En repre-
sentación del Municipio, estuvieron 
presentes: el secretario de Gobierno, 
Gastón Díaz; la secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Alejandra Arce; la 
secretaria de Desarrollo Social, Silvana 
Angelinetta y el gerente de la Agencia 
de Deportes, Cultura y Juventud, Se-
bastián Bendaña.

El Municipio de Río Grande acom-
pañó a las y los hermanos chilenos en 
el festejo de sus fechas patrias, en re-
conocimiento a su trabajo y esfuerzo 

RÍO GRANDE

para el crecimiento y desarrollo de 
nuestra ciudad.  En este marco, se 
recuerda que la actual Gestión Mu-
nicipal firmó un convenio de coope-
ración y hermanamiento con Pun-
ta Arenas para fortalecer los lazos y 
apostar a un futuro compartido que 
una a ambos pueblos.

En el acto también estuvieron 
presentes: el cónsul de Chile en Río 
Grande, Roberto Ruíz Piraces; el pre-
sidente de la Asociación Chilena y 
Hermanos, Miguel Cárdenas; invita-
dos especiales y medios de comuni-
cación.
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Luego de reiterados pedidos de 
los vecinos, el concejal Von der Thu-
sen volvió a solicitar la apertura de la 
arteria que une el destacamento poli-
cial “José Menéndez” con los barrios 
de la margen sur de la ciudad.

Sobre esto comentó que “duran-
te la semana pasada los vecinos de 
la zona sur de la ciudad volvieron a 

VON DER THUSEN PIDIÓ “ABRIR URGENTE LA 
RUTA 7 DE LA MARGEN SUR” 

EL EVENTO SOLIDARIO “USHUAIA 
CORTA” FUE RECONOCIDO POR EL 
CONCEJO 

A través de una Declaración de 
Interés Municipal, el Concejo Deli-
berante distinguió al evento solida-
rio “Ushuaia corta”, que desde hace 
6 años realiza una jornada abierta a 
toda la sociedad que invita a las fami-
lias, vecinos y vecinas, jóvenes y niños 
a recibir un corte de pelo de forma 
gratuita.

Fue creado por los estilistas fue-
guinos Nicolás, Camila y María Paz 
Campochiaro, con el lema de “aportar 
un granito de arena a nuestra comu-
nidad”.  A fines de agosto, en el marco 
de la celebración del Día Internacio-
nal del Peluquero se llevó adelante 
su 6ta edición en el Centro Cultural 
“Nueva Argentina”, donde se realiza-
ron más de 70 cortes, a lo que se sumó 
el servicio de barbería, trenzado y pei-

nado.
Este evento se llevó adelante en 

otras oportunidades en Tolhuin y Ca-
lafate, siempre de la mano de la fami-
lia Campochiaro. “Desde el lugar que 
nos convoque sumar y sembrar una 
semilla en las personas, reivindicando 
que lo que tengo puede parecer poco, 
pero cuando se da de corazón, es mu-
cho para quien lo recibe”, señalan los 
mentores de las jornadas solidarias.

La distinción se otorgó a través de 
una resolución aprobada en la última 
sesión ordinaria, y se formalizó con 
una entrega de un diploma en Presi-
dencia del Concejo Deliberante, de la 
mano del concejal Juan Carlos Pino y 
la concejala electa Cristina López, que 
agradecieron “el compromiso con la 
sociedad y la voluntad solidaria”.

El Presidente del Concejo Deliberante de Río Grande, Dr. Raúl Von der Thusen, volvió a solicitar a través de una nota al Gobernador 
Gustavo Melella la pronta apertura de la Ruta Provincial N°7 (ex Ruta 3). El objetivo es descongestionar el tránsito en el puente y así 
brindar una solución a los vecinos de la margen sur de la ciudad.

quedar aislados debido al corte del 
tránsito en el puente”.

El edil recordó que “ya pedimos 
la apertura de la Ruta Provincial N° 
7 en muchas oportunidades y pese a 
haberse firmado el convenio entre el 
Gobierno Provincial y los dueños de 
esos terrenos a principio de año, aún 
no hay ninguna solución para los ve-

cinos”.
Asimismo, agregó que “el año pa-

sado festejamos la inclusión de la 
obra del puente en el presupuesto 
nacional pero tampoco se concretó, 
por eso pedimos que se les brinde 
otra alternativa a quienes viven al 
sur del puente Mosconi, para que al 
menos tengan otro acceso cuando 
surgen accidentes en el puente, algo 
que sucede a diario. Cuando consul-
tamos con vecinos qué problemas 
son los que más los afectan en su 
vida cotidiana, la mayoría afirma que 
la accesibilidad del puente es lo que 
más los complica”.

Cabe recalcar que la Legislatura 
Provincial sancionó una ley de ex-
propiación a esas tierras para que 
pasen a manos del Estado y así poder 
liberar ese acceso. En marzo de este 
año, el Gobernador Melella selló un 
convenio con los apoderados de la 
estancia Cabo Peñas para alambrar 
las adyacencias de la ruta, sin embar-
go, los vecinos aún siguen quedando 

aislados cada vez que hay un inconve-
niente en el puente.

“Como todos sabemos, los barrios 
de la margen sur cada vez crecen más 
en todos los aspectos, población, co-
mercios o instituciones públicas, lo 
cual genera un flujo vehicular cada 
vez mayor hacia esa zona. También la 
proliferación de estaciones de servicio 
y supermercados hace que cada vez 
tengan que transitar más camiones 
de cargas, entre ellas de cargas peli-
grosas, generando un riesgo innece-
sario para todos los que transitan por 
la misma vía. Pese a esto aún tenemos 
un único acceso, el mismo desde el 
año 1981”, recalcó el edil.

Finalmente reiteró que “esperamos 
que las autoridades tomen cartas en 
el asunto de manera urgente, esta es 
una problemática que afecta mucho a 
los riograndenses, por lo que generar 
una solución al menos provisoria va a 
mejorar significativamente la calidad 
de vida de los vecinos, deben abrir ur-
gente la ruta 7 de la margen sur”.

RÍO GRANDE

USHUAIA
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Este lunes el Cuerpo de Conceja-
les llevó adelante una nueva reunión 
de Comisión en donde trabajaron en 
la modificación de artículos de la Or-
denanza Municipal N°2067/05 (regla-
mento del servicio público de taxis).

De la reunión participaron los con-
cejales Javier Calisaya, Miriam Mora, 
Cintia Susñar, Walter Campos, Walter 
Abregú, Pablo Llancapani, Hugo Mar-
tínez y Diego Lassalle, como así tam-
bién estuvieron presentes el Director 
de Transporte Público y Privado del 
Municipio, Matías Bucci, permisiona-
rios de taxis y peones de taxis.

Luego de la reunión, la concejal 
Mora señaló que “estuvimos dialogan-
do de las modificaciones que se van a 
realizar a la 2067 específicamente, que 
es la ordenanza madre de taxis como 
así también con respecto de cómo va-
mos a ir armando el registro para la 
próxima entrega de licencias”.

Con respecto a las modificacio-
nes a la ordenanza 2067, dijo que “la 
primera de todas es que las licencias 
son intransferibles, no se van a poder 
transferir, el cumplimiento del ho-
rario, que tiene que ser las 24 horas, 
también tiene que haber guardias, tie-

CONCEJALES TRABAJARON EN LA MODIFICACIÓN 
DEL REGLAMENTO DEL SERVICIO DE TAXIS
La deportista ushuaiense, integrante de la Escuela Municipal “Peleadoras del Fuego”, retuvo el título Supreme Warriors de la WKN, 
este fin de semana en Buenos Aires. 

SE REALIZÓ JORNADA DE LIMPIEZA 
EN SECTORES DEL BARRIO 
ANDORRA

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente continúa realizando jornadas 
de limpieza en distintos sectores de la 
ciudad. En esta ocasión se desplega-
ron cuadrillas y maquinaria para reti-
rar voluminoso en el sector de las 20 
viviendas, calles aledañas en Bosco-
vich, Valle Cascada, Jardín del Bosque 
y Haruwen del barrio Andorra.

El secretario de Medio Ambiente, 
César Molina indicó que “de acuerdo 

al cronograma que tenemos diseña-
do, la idea es concurrir a diferentes 
barrios de la ciudad, teniendo en 
cuenta la capacidad operativa para 
poder realizar estas tareas de lim-
pieza”.

 Asimismo, agradeció “el com-
promiso de los vecinos y vecinas en 
contribuir con estas tareas, sobre 
todo en espacios públicos, donde 
la intención es realizar posteriores 
puestas en valor”.

USHUAIA 

RÍO GRANDE

ne que haber vehículos en las paradas, 
tiene que haber vehículos constante-
mente en los lugares donde se requie-
ren”. La edil entendió que “dentro del 
cumplimiento del servicio, también 
debe estar el cumplimiento de la orde-
nanza, porque la ordenanza 2067 dice 
que el titular tiene que conducir por 
lo menos un horario, después puede 
tener dos chóferes auxiliares, en este 
caso hablamos hasta de tres porque 
hablamos del tema de los franqueros, 
de si algún chófer se enferma, alguien 
puede ir a sustituirlo durante el tiempo 
que él no esté trabajando”.

Refiriéndose a los titulares, la edil 
señaló que “cuando hablamos de que 
cada uno de los titulares tiene que 
cumplir con un horario, ahora nos en-
contramos con el problema de los que 
tienen dos o tres licencias, entonces 
cómo van a ser para cumplir este ho-
rario, siendo que el horario siempre es 
de ocho horas, por ejemplo el otro día 
nos hablaban que podía ser de doce 
horas, eso ocurre en algunos casos y 
está permitido, pero si el cumplimien-
to del permisionario en un turno tiene 
que estar”.

Asimismo, la edil refirió que “tam-
bién nos encontramos con titulares 
que son pareja o que son marido y mu-
jer o la mujer conduce el vehículo o si 
no el marido es el chófer porque esta 
persona trabaja en otro lugar, entonces 
la opción que van a tener en este caso, 
como no van a dejar su trabajo, ya que 
seguramente son planta permanente 
en algún lugar, van a tener la opción de 
poder pasar la titularidad a su pareja, 
entonces van a tener la posibilidad de 
transferir la licencia que les hace de 

chófer, hoy que es su pareja y si no, una 
opción de que el municipio la retenga”. 

En relación a la herencia de la licen-
cia, señaló que “este ítems tiene mu-
chos puntos, tenemos que escribirlo 
bien porque justamente hablamos de 
personas que tengan un ingreso míni-
mo de la pareja que quede del permi-
sionario o de algún familiar directo que 
tengan con discapacidad, que tengan 
que seguir asistiéndolo y no haya nadie 
más que pueda, entonces esta persona 
no puede poder manejar el vehículo, 
entonces estamos discutiendo sobre 
cuál sería la manera, una de las mane-
ras sería de poder declararlo ahora, te-
niendo en cuenta que estamos hablan-
do de las licencias que ya están como 
las licencias que vienen, de poder de-
clarar ahora algún tipo de heredero 
o heredera de esta licencia o también 
lo que proponía el concejal Calisaya 
es que la licencia vuelva al Municipio, 
pero se tenga en cuenta justamente 
esto, que pueda ser igual este tipo de 
declaración y se tenga en cuenta en vez 
de ir al registro permanente que va a 
quedar a partir de ahora en el Munici-
pio, puedan tener en cuenta esto de la 
herencia de algún familiar directo por 
estos casos específicamente”.

Por último, la concejal Mora indicó 
que “desde las agencias y de las aso-
ciaciones de taxis no nos han acercado 
información para ir armando el pa-
drón de chóferes, por lo tanto, no nos 
han dado absolutamente nada de lo 
que nosotros hemos pedido, estamos 
manejándonos con la información que 
nos ha brindado el Municipio o los 
mismos chóferes, sea de taxis o de re-
mises”.
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Se trata de la edición del encuentro 
más austral del país. Participan docen-
tes y estudiantes de distintas provin-
cias, como así también profesionales 
e instituciones afines, con el fin de rei-
vindicar, en un ambiente de aprendiza-
je y cooperatividad, la importancia de 
la educación técnica para el desarrollo.

En representación de Río Grande, 
se encuentran presentes el secretario 
de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro; 
el secretario de Desarrollo Económico 
y Ambiente, Matías Lapadula; el subse-
cretario de Innovación Pública, Jonatan 
Bogado y el subsecretario de Desarro-
llo Productivo y Planificación, Facundo 
Armas.

El Municipio cuenta además con 
dos stands donde, por un lado, la Se-
cretaría de Gestión Ciudadana expusó 
su oferta vinculada al eje “Río Grande, 
Ciudad Tecnológica y del Conocimien-
to”. Mientras que, la Secretaría de De-
sarrollo Económico y Ambiente, por su 
parte, presentó tomates agroecológi-
cos, ensaladas y pollos de la marca local 
“RGA Alimentos”, creada en el marco de 
las políticas de Soberanía Alimentaria.

Dichos ejes de trabajos fueron abor-
dados por los funcionarios municipales 
en sus ponencias. 

Al respecto, el secretario de Gestión 

RÍO GRANDE ESTÁ PRESENTE EN EL ENCUENTRO NACIONAL DE 
EDUCACIÓN TÉCNICA, AGROTÉCNICA Y PROFESIONAL
El evento es organizado por la Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica Regional XXIV, y se desarrolla, hasta el 22 de 
septiembre, en Ushuaia. 

USHUAIA INVITA A DESCUBRIR EL 
CIRCUITO TURÍSTICO “VIVÍ MALVINAS”

La Municipalidad de Ushuaia pre-
sentó el circuito “Viví Malvinas” que 
permite a los visitantes explorar puntos 
clave relacionados con nuestras Islas 
Malvinas, en un recorrido guiado por la 
ciudad.

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Turismo, ofrece 
a los visitantes y residentes la oportu-
nidad de conocer el circuito turístico 
“Viví Malvinas”. Este singular recorrido 
conecta los sitios más significativos en la 
ciudad relacionados con nuestras Islas 
Malvinas, en un viaje guiado diseñado 
para profundizar en la historia y la cul-
tura local.

Daniel Arias, secretario de Asuntos 
de Malvinas del municipio, y Jonatan 
Bonetti, hijo de un veterano de guerra, 
destacaron la relevancia de esta expe-
riencia tanto para los turistas como para 
la comunidad local. El circuito busca en-

riquecer la comprensión de la historia 
de las Malvinas y su importancia para 
Argentina.

El circuito “Viví Malvinas” se lleva-
rá a cabo todos los sábados a las 15:30 
horas, partiendo desde la oficina de la 
Secretaría de Turismo ubicada en Pre-
fectura Naval 470. 

El itinerario incluye paradas en la 
Plaza Malvinas Argentinas, donde se 
visitarán el monumento nacional y el 
cenotafio. Luego, el grupo se dirigirá al 
espacio Pensar Malvinas y realizará una 
caminata por la costa antes de concluir 
la experiencia en el Museo Naval “Au-
gusto Lasserre”.

Para obtener más información so-
bre el circuito y sus detalles, se puede 
visitar el siguiente enlace: https://tu-
rismoushuaia.com/contenidos/malvi-
nas-en-ushuaia/?lang=es_AR

EDUCACIÓN

LOS LABORATORIOS DE ANÁLISIS 
CLÍNICOS PODRÍAN DEJAR 
DE ATENDER A PACIENTES DE 
PREPAGAS

La Confederación Unificada Bio-
química de la República Argentina 
(CUBRA) asegura que pronto no po-
drá hacer frente al pago de salarios, 
bonos y aguinaldos por el desmesu-
rado aumento de los insumos. Piden 
el aumento del valor de la Unidad 
Bioquímica.

Los laboratorios de análisis clíni-
cos advirtieron que en 20 días podrían 
dejar de atender a los pacientes de 
prepagas y obras sociales, comunicó 
este lunes la Confederación Unifica-
da Bioquímica de la República Argen-
tina (CUBRA). Según exponen, entre 
los motivos está que los insumos au-
mentaron entre un 50% y 400%.

 “La devaluación del peso, los au-
mentos indiscriminados de los insu-
mos médicos que llegan valor dólar, 
la desactualización del valor de la 
Unidad Bioquímica y la demora exce-
siva en el pago por parte de las obras 
sociales y prepagas (entre 60 y 90 días 
de realizada la prestación) ponen a la 
actividad en una situación de enorme 
inestabilidad y precariedad”, expone 
el comunicado.

En ese sentido, plantearon que 

AUMENTOS

Ciudadana, Gonzalo Ferro, indicó: 
“contamos nuestra experiencia de 
gestión en materia de innovación pú-
blica y de impulso a la economía del 
conocimiento. Pensando en un Esta-
do moderno que preste mejores servi-
cios, en su intervención para acortar 
la brecha que existe en el acceso a la 
tecnología y en ofrecer instancias de 
formación y profesionalización para 
las juventudes en el campo de la tec-
nología y el conocimiento”.

En esta línea, Ferro remarcó que 
“en Río Grande estamos transitando 
el proceso de pasar de una ciudad 
industrial a una ciudad tecnológica 
y del conocimiento”. A lo que agregó: 

“el Espacio Tecnológico Municipal es 
modelo en el país, por eso calificamos 
para recibir fondos internacionales 
destinados a la construcción de una 
Tecnoteca del conocimiento en la 
ciudad. Sumado a programas como 
el de Nodos de Inclusión Tecnológica, 
hoy la ciudad tiene un horizonte de 
oportunidades para las y los riogran-
denses”.

Por su parte, el secretario de Desa-
rrollo Económico y Ambiente, Matías 
Lapadula, destacó que la participa-
ción en este Encuentro “nos permitió 
hablar de políticas del Estado Muni-
cipal que estamos llevando adelan-
te con mucho éxito. Pudimos contar 

todas las acciones y políticas que esta-
mos desarrollando desde la gestión en 
materia de soberania alimentaria y los 
resultados que obtuvimos en estos úl-
timos años”.

Asimismo, destacó que a través del 
Stand “la gente puede ver los produc-
tos locales, los alimentos que produci-
mos y nuestra experiencia a partir de la 
creación de la marca RGA Alimentos”.

Por último, Lapadula destacó que 
“se trató de una experiencia muy fruc-
tífera, para mostrar lo que hacemos en 
Río Grande y los resultados que tienen 
estas políticas públicas municipales en 
la producción y en el acompañamiento 
a los productores locales”.

“si no se corrigen los desajustes causa-
dos por la inflación y los retrasos en los 
pagos”, deberán tomar la decisión de 
suspender sus prestaciones “dado que 
estos problemas afectan, gravemente, 
el funcionamiento de los laboratorios”.

“Nuestros insumos han aumentado 
entre un 50% y un 400%. Los que más 
impacto han tenido son las jeringas, 
agujas y descartables que se necesitan 
día a día para continuar atendiendo a 
los pacientes”, sostuvo la presidenta de 
CUBRA, la Dra. María Cecilia López.

Según dijo, la actividad bioquímica 
“la situación no tiene retorno” si el Go-
bierno no acuerda un aumento en las 
Unidades Bioquímicas, dado que —se-
gún indicó— los laboratorios “en breve” 
no podrán hacer frente a sus obligacio-
nes, como los aumentos de salarios, y el 
pago de bonos y aguinaldos.

INICIATIVA MUNICIPAL



19 de Septiembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  17

Las jornadas de Prevención del Sui-
cidio en Río Grande superaron amplia-
mente las expectativas, congregando 
a más de 2.500 participantes tanto de 
manera presencial como a través de 
plataformas virtuales. Agustín Pérez, 
subsecretario de Salud de la Municipa-
lidad de Río Grande y psiquiatra de pro-
fesión, compartió por FM Master’s su 
impresión sobre el evento y destacó el 
compromiso de la comunidad en abor-
dar esta problemática.

“Estamos muy contentos, superó 
ampliamente las expectativas. Yo no 
me imaginé el interés de todos los que 
participaron”, expresó Pérez, enfati-
zando el sorprendente compromiso 
social que se vivió durante las jornadas. 
“Más todos los que estaban siguiendo 
la transmisión en vivo desde Ushuaia 
y desde Tolhuin. Muy feliz sinceramen-
te, porque vemos el compromiso social 
que hay con la temática y con la capa-
citación. Los docentes, las fuerzas de 
seguridad, talleristas, referentes de clu-
bes de barrio que se acercaron también, 
ONG, asociaciones”, agregó.

La gran afluencia de participantes 
resalta la necesidad de formación y ca-
pacitación en la sociedad sobre la pre-

POSITIVA EVALUACIÓN DE LAS JORNADAS DE 
PREVENCIÓN DEL SUICIDIO
Las jornadas de Prevención del Suicidio en Río Grande sorprendieron gratamente con una masiva participación de más de 2.500 
personas, demostrando un sólido compromiso social en abordar esta problemática de relevancia mundial.

vención del suicidio. Pérez subrayó 
que estas jornadas no se limitaron a 
breves charlas, sino que tuvieron como 
objetivo la formación de referentes y 
efectores sociales en la materia.

“Es una problemática y la gente está 
interesada en saber más, en formar-
se, en capacitarse, en tener números, 
en saber en qué lugar estamos para-
dos”, señaló, destacando la búsqueda 
de conocimiento y comprensión en 
la comunidad. Además, agradeció la 
colaboración de la Asociación de Psi-
quiatras de Argentina (APSA), que se 
mostró sorprendida por la receptivi-
dad y el entusiasmo de los participan-
tes.

El Subsecretario enfatizó que la 
salud mental no puede disociarse de 
los factores socioeconómicos, pero 
también destacó que el suicidio es un 
problema global y multifactorial que 
afecta a diferentes regiones, indepen-
dientemente de su situación econó-
mica. “Es una temática mundial esto”, 
puntualizó.

Asimismo, Pérez valoró la partici-
pación activa de la Dirección de Salud 
Mental municipal y de las organizacio-
nes locales en el curso. La inclusión de 

El hecho ocurrió ayer en el barrio 
que lleva el nombre del dirigente in-
volucrado en el crimen de Cecilia Str-
zyzowski.

En un provocador gesto de cam-
paña y acompañada por varios aseso-
res y dirigentes locales, la ex ministra 
enfrentó a un grupo de vecinas que 
fueron parte de la construcción de vi-
viendas en ese lugar.

-Hasta ahí nomás señora, con mu-
cho respeto –le dijo una mujer al ver 
el arribo de la candidata.

-Yo vine porque soy libre de andar 
en mi patria como quiera –respondió 

PATRICIA BULLRICH FUE ECHADA DE UN BARRIO EN CHACO

la ex funcionaria, que luego ningu-
neó a los vecinos de “no ser dueños 
de ningún barrio”.

“Me quiero sacar una foto acá 
porque quiero denunciarlo al asesi-
no de Emerenciano (SIC)”, dijo y las 
enfrentó.

Las mujeres le retrucaron que la 
“asesina” era ella, y citaron como 
ejemplo el crimen de Santiago Mal-
donado. También le recordaron que 
ellas habían levantado ese lugar 
pero la ex ministra las volvió a desa-
fiar: “Este barrio es de todos los ar-
gentinos, no de ustedes”.

expertos locales y organizaciones que 
trabajan en la temática desempeñó un 
papel esencial en el éxito de las jorna-
das.

A su vez elogió al intendente de Río 
Grande, Martín Perez, por la iniciativa 
en términos de prevención del suicidio 

y destacó la importancia de que las au-
toridades asuman un rol protagónico 
en este desafío. En un mundo marca-
do por la desigualdad, la salud mental 
se ha convertido en una preocupación 
global que requiere la atención y el 
compromiso de toda la sociedad.

-Mándese a mudar de acá, ¡raje! –
le exigieron.

-Ustedes quieren ser los dueños 
de la Argentina –acusó la candidata.

-De nuestro barrio somos los due-

ños, no de la Argentina. No venga a 
provocar a la gente trabajadora –cerró 
otra de las vecinas mientras Bullrich y 
su grupo subía a las camionetas que la 
llevaron hasta allí.

RÍO GRANDE

CAMPAÑA

Envalentonada tras el triunfo del macrista Leandro Zdero en las elecciones a gobernador de Chaco, la candidata Patricia Bullrich fue 
hasta el Barrio Emerenciano Sena e intentó tomarse fotos frente a un local de esa agrupación. Pero inmediatamente fue increpada por 
un grupo de vecinas que le reprocharon el intento de utilizar políticamente su paso por ese lugar.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

DPOSS 

MASSA DEFENDIÓ LA COPARTICIPACIÓN Y 
CUESTIONÓ A MILEI

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

MISIONES

El ministro de Economía, Sergio 
Massa, volvió a defender el federalis-
mo y el rol del Estado nacional, y en 
este sentido advirtió que la iniciativa 
de Javier Milei de eliminar la copar-
ticipación es dejar a las provincias “a 
la buena de Dios”, sin posibilidad de 
afrontar las inversiones y los proyectos 
que tienen en marcha.

“Cuidado. Porque que le saquen a 
las provincias la posibilidad de inver-
tir y recibir transferencias de recursos 
nacionales, es entregarlas a la buena 
de Dios”, subrayó el candidato presi-
dencial de Unión por la Patria (UxP) 
durante un acto en Misiones.

Esta mañana, Massa viajó a esa 
provincia para encabezar la entrega de 
180 viviendas a familias que no eran 
propietarias. Desde allí salió al cruce 
de la promesa de campaña del líder 
de La Libertad Avanza (LLA), quien en 
varias oportunidades aseguró que en 
caso de ser presidente daría de baja la 
asistencia y devolución que el Estado 
nacional otorga a los gobiernos pro-
vinciales.

La eliminación de la coparticipa-
ción “no (va a perjudicar) a aquellos 
que tienen capacidad de autofinan-
ciarse sino a quienes necesitan del 
Estado nacional y de la inversión pro-
vincial para poder seguir adelante”, 
aclaró Massa.

Durante su discurso, el candidato 
volvió a defender la soberanía mone-

taria frente a las propuestas de dolari-
zar la economía, y reafirmó la apuesta 
del oficialismo de “no rifar la moneda” 
ni “poner la bandera de otro país en el 
Banco Central”.

Destacó también que UxP es la 
única fuerza política que “puede ga-
rantizar un Estado que se haga cargo 
de la seguridad y no que condene a 
su sociedad a ir a comprar armas para 
defenderse”, como propone La Liber-

tad Avanza (LLA).
Luego aseguró que él tiene “el co-

raje para hacer los cambios que la 
Argentina necesita” y reiteró que su 
espacio político es también la única 
expresión que tiene a la “educación 
pública y el federalismo como mirada 
central del proyecto de desarrollo”.

Durante el acto estuvieron el go-
bernador local, Oscar Herrera Ahuad, 
y el mandatario electo, Hugo Passalac-

qua, con quienes compartirá una serie 
de actividades durante gran parte del 
día.

Por otra parte, el ministro ratificó 
que el Palacio de Hacienda aplicará 
“cero retenciones” para las economías 
regionales porque “cuanto más capa-
cidad de competencia tengan nuestros 
productores y colonos, mayor trabajo 
argentino vamos a estar vendiendo al 
mundo”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

5º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$348,50

Venta
$366,90

Venta
$ 0,32735

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631

Rosales 416

FUEGUINA

Tel: 15509464

Leandro N.ALEm 838

Compra
$0,32809
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